

De Juin à Octobre 1940, tout se passe normalement dans la Paroisse. Monsieur le Curé est seul au poste. Les réparations urgentes se font à l'Eglise et au Presbytère.

Fin Septembre, M<sup>r</sup> le Vicaire, l'Abbé Delbord, mobilisé dans la D.C.A. rentre de France libre, de la Gironde où il avait dû se replier avec sa formation. Les œuvres reprennent un regain de vitalité. L'Adoration, la Fête de l'Oil se passent très bien. Beaucoup de joie surtout pour l'Oil : La messe de Minuit est célébrée le 24 Décembre, à 5 h ½ du soir. Assistante considérable M<sup>r</sup> H. Brabant, 1<sup>er</sup> prix du Conservatoire de Bourcival, chante Minuit Chrétien, et dirige de mai à Noël la Chorale S.<sup>t</sup> Cornuille et le chœur des petits garçons qui il a formés et donne très bien la partie grégorienne.

1941 L'année 1941 voit son cours sans trop de difficultés. Nous sommes relativement tranquilles. Nos belles fêtes religieuses sont célébrées comme chaque année avec grande solennité. Dans les autres, grande vitalité : Réunions, séances des Jeunes Gens et des Jeunes Filles, Comité d'Entraide pour les Prisonniers, les Ecoles libres, tout marche pour le mieux.

Le 24 Août, notre Clerc-Sacristain, J.B. Herremans, employé à St Cornuille depuis 35 ans, meurt presque subitement d'une crise cardiaque. On ne trouve pas à le remplacer de suite et l'on se débrouille le mieux qu'on peut. En Octobre, M<sup>r</sup> Brabant quitte Henry pour la Somme où il trouve une belle situation.

Richard Lamain le remplace comme chef de la chorale.

En Octobre, une tempête épouvantable fait des dégâts effrayants et l'hiver commence très tôt et terrible.

Durant 7 semaines, sans arrêt, il gèle jusqu'à 22° en dessous de zéro; pour la 1<sup>re</sup> fois depuis 13 ans qu'il est pasteur, M<sup>r</sup> le Curé voit le vin gelé dans son calice pendant la messe ! Il beaucoup de malheurs et y ont pas de feu !